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2 da Quinquagésima Quinta (59)Ata 
Reunião Ordinária 3 do Centro de
Ciências Agrárias 4 Aplicadas da
Universidade Federal de Sergipe.

6
AO quarto dia do mês de setembro do ano de dois mil e dezenove, às quatorze horas, reuniram-se
na Sala de Reuniões do Conselho do Centro de Ciências Agrárias Aplicadas (CCAA), localizada

8 no prédio do Departamento de Zootecnia (DZO), em caráter ordinário, sob a presidência do
9 Diretor, Prof. Dr. Veronaldo Souza de Oliveira, da Vice-Diretora, Profa. Dra. Renata Silva Mann

10 e dos seguintes Conselheiros docentes: Profa. Dra. Laura Jane Gomes, Prof. Dr. Airon José da
Silva, Prof. Dr. Gabriel Isaías Lee Túñon, Prof. Dr. Alfredo Acosta Backes e o Prof. Dr.

12 Welington Gonzaga do Vale. Representante docente: Prof. Dr. Jailson Lara Fagundes.
13 Representantes do Campus Rural: Eng. Agr. Ézio dos Santos Pinto Júnior e Eng. Agr. Richard
14 Matos de Souza. Ausência justificada: Nenhuma. Declarada aberta a reunião pelo Diretor do
15 CCAA, Prof. Veronaldo, passou-se a pauta 1. Informes Prof. Veronaldo informou sobre a
16 realização do V Congresso Brasileiro e II Congresso Latino-americano de Bioética e Direito dos
17 Animais, a ser realizado entre os dias 04 a 06 de setembro de 2019. Expôs que esse evento está
18 sendo realizado conjuntamente pela UFS, a UFBA e outros órgãos, e que terá a sua abertura no
19 dia de hoje, às 19h, no auditório da Reitoria. Prof. Veronaldo expôs também sobre 0 30 encontro
20 do Fórum Permanente da Agricultura Sergipana, a ocorrer no próximo dia 10 de setembro, às
21 09h, no auditório da Pós-Graduação em Zootecnia. Explicou que esse fórum foi criado pela nova
22 gestão do governo do Estado, através do seu secretário de Estado da Agricultura André Bomfim,
23 e tem como função auxiliar a criação de politicas públicas voltadas para as ciências agrárias.
24 Prosseguiu informando que estarão presentes diversos órgãos e entidades que estão diretamente
25 ligadas a atividade pecuária e de pesca. Prof. Veronaldo informou também sobre o memorando
26 encaminhado pela PROGEP a respeito de férias docentes dentro do período letivo, enfatizando
27 que todo pedido de férias dentro do período letivo deve ser aprovado pelo Departamento ou
28 Colegiado, justificando como as aulas da graduação não serão prejudicadas. Concluiu que o
29 extrato de ata deve ser enviado ao Centro para solicitação de autorização e encaminhamento a
30 DICAR/DP/PROGEP. 2. Aprovação da ata anterior: Após leitura e eventuais correções, a ata
31 da 54a Reunião Ordinária do CCAA foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade.
32 3. Homologação da alteração da matriz curricular do curso de Engenharia Agronômica -

33 Processo (23113.014777/2019-06) — Relator: Cons0. Jaílson Lara Fagundes: Prof. Jaílson leu
34 seu parecer explicando sobre os quatro aspectos analisados no projeto da nova matriz curricular
35 do curso de Engenharia Agronômica e a sua conformidade com legislação atual. O primeiro
36 aspecto a ser observado, foi a adequação do PPC as novas Normas do Sistema Acadêmico de

37 Graduação da Universidade Federal de Sergipe, Resolução no 14/2015/CONEPE. O segundo

38 item analisado, referiu-se especificamente às resoluções referentes às engenharias e a formaçã

39 em Engenharia Agronômica. Sobre este item o PPC atende a Resolução CNE/CES 11/2002, e

40 institui Diretrizes Curriculares Nacionais dos Cursos de Graduação em Engenharias, além d

41 conteúdos profissionais específicos da Resolução CNE/CES 01/2006 que institui as Diretri es

42 Cuniculares Nacionais para o curso de graduação em Engenharia Agronômica ou Agronomia e

43 os prazos observados na Resolução CNE/CES 02/2007, assim como Resolução

44 n010/2018/CONEPE, que regulamenta estágios curriculares no âmbito da UFS. Já quanto as

45 atividades complementares, o PPC em seu anexo VI se adequa a Resolução NO

46 24/2016/CONEPE, que estabelece a inclusão nos Currículos Complementares dos cursos de

47 graduação da UFS as Atividades Complementares, de caráter optativo. O Terceiro aspecto
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Verifica-se 49
que o PPC observa o que dispõe a Resolução CNE/CP no 01/2004, que institui as

de 
iretrizes Curriculares Nacionais para a Educação das Relações Étnico Raciais e para o Ensino

51 História e Cultura Afro-Brasileira e Africana, a Resolução CNE/CO no 01/2012, que
52 estabelece 

C
Diretrizes Nacionais para a Educação em Direitos Humanos, no PPC, foram

53 Ontemplados nas disciplinas Fundamentos de Sociologia Rural, Movimentos Sociais no Campo

54
e Extensão Rural e a Resolução CNE/CP no 02/2012, que estabelece as Diretrizes Curriculares
Nacionais para a Educação Ambiental. E por fim, no quarto e último aspecto, Prof. Jaílson expõe
que o PPC, orientado pelo DEAPE, foi modificado em sua proposta original para atender as56
novas diretrizes a Extensão na Educação Superior Brasileira da Resolução CNE/CP no

57
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para 
07/2018, a qual estabelece em seu Art. 40 "As atividades de extensão devem compor, no mínimo,
10% (dez por cento) do total da carga horária curricular estudantil dos cursos de graduação, as
quais deverão fazer parte da matriz curricular dos cursos" No PPC analisado, a carga horária de
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extensão será distribuída em 270 horas em disciplinas obrigatórias e 130 horas em disciplinas
optativas, conforme anexos, II e III. Finalizando a leitura de seu parecer, o mesmo foi colocado
em votação, sendo aprovado por unanimidade. 4. VI SEMAC: Prof. Veronaldo informou sobre a
publicação da portaria no. 1198/GR/UFS que estabelece o calendário da semana acadêmica da
UFS, a qual ocorrerá entre os dias 4 a 8 de novembro de 2019, designando também a sua
coordenação geral e executiva. O prof. Veronaldo expôs que a coordenação geral da semana no
CCAA ficará a cargo da Profa. Renata Mann. Prof. Veronaldo sugeriu também que cada
departamento deve indicar o nome de um titular e de um suplente para formar as coordenações
locais. Prof. Renata sugeriu a realização de uma reunião com os coordenadores locais a fim de
construir uma programação unificada do centro. Profa. Laura expôs que o centro acadêmico de
engenharia florestal possui interesse em participar das atividades da SEMAC. O Eng. Ézio
informou que o Campus Rural está a disposição para a realização das atividades da semana
acadêmica, bastando informar com antecedência para que possa haver um planejamento prévio

das atividades e do espaço a ser utilizado. Prof. Veronaldo informou que a POSGRAP já

comunicou a realização de um seminário durante a SEMAC para a apresentação dos projetos

aprovados com bolsas relativos ao edital n. 0 02/2019 COPES/POSGRAP/UFS, sendo eles das

ciências agrárias, do Prof. Bráulio; Evasão na UFS: um estudo de caso do curso de

Zootecnia, do Prof. Douglas; Identificação e formas de melhoria do desempenho dos discentes

de engenharia agrícola; da Profa. Renata; Observatório de carreira na graduação em ciências

agrárias e da Profa. Lorena; Elaboração e avaliação de manual de necropsia em cães e gatos

como estratégia de ensino em patologia veterinária. 5. Discussão sobre o Fórum de

Licenciaturas e Bacharelados: Prof. Veronaldo informou que no CCAA foi criada uma

comissão formada por seis docentes titulares e seis docentes suplentes de cada departamento,

sendo o Presidente o Prof. Marco Antônio Pereira Querol, e a Vice-Presidente a Profa. Laura

Jane Gomes. Prof. Veronaldo expôs que a comissão da FORBAC/CCAA terá por objetivo

sistematizar os resultados dos debates a serem realizados pelos departamentos do Centro de

Ciências Agrárias Aplicadas sobre as questões enviadas pelo Fórum Permanente dos

Bacharelados. Após debatidas nos departamentos, as respostas às questões serão apresentadas em

uma plenária final da FORBAC, a ser realizada no dia 27 de novembro de 2019, na sala dos

Conselhos Superiores. 6. Discussão sobre a colação de grau do CCAA em separado: Prof.

Veronaldo expôs que esse tema já foi debatido em reunião anterior, inclusive com a presença do

Prof. Dilton, Pró-Reitor da PROGRAD. Prof. Veronaldo expôs que em consulta ao Prof. Dilton,

o mesmo informou que não seria possível a realização de uma cerimônia oficial de colação de

grau fora da universidade, conforme proposta apresentada pela Profa. Gláucia de realizá-la nas

dependências da AEASE. Assim, a PROGRAD sugeriu a realização da cerimônia no auditório

Cidade Univ itária Prof. José Aloísio de Campos - Av. Marechal Rondon, S Jardim Roza Elze

(079) 3194-6950/6985 - CEP 49100-000 - Cristó ISE

R Home Page: http://www.ufs.br E-mail: ccaa. fs@ ail.com



SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SERGIPE

CENTRO DE CIÊNCIAS AGRÁRIAS APLICADAS

95

96 da Reitoria ou no auditório da didática VII. Prof. Veronaldo informou que o único problema a

realização da 97 colação de grau nos auditórios seria o limite de assentos. Fato esse que também

98 Preocupa 0 cerimonial da universidade. Expôs que o auditório da didática VII possui 298 lugares

99 e e
Xemplificou que o CCAA formou 98 alunos em 2018. Prof. Airon expôs que em virtude da

realização do 100 ENADE, basicamente só os cursos de engenharia de pesca e engenharia agrícola

colarão 101 grau no dia 24 de outubro, restando aos demais formandos aguardar a finalização da

realização das provas, com as justificativas das ausências na plataforma do ENADE, o 
102

que

levaria a possibilidade de uma colação do CCAA a partir do mês de janeiro de 2020.
103

Finalizando, foi 
104 decidido levar a proposta de uma colação de grau do CCAA à PROGRAD para

105
ocorrer no final de janeiro ou começo de fevereiro de 2020. 7. O que ocorrer: Profa. Renata
solicitou ao conselho qual seria o melhor dia para as reuniões do colegiado do centro. Prof.

106
Veronaldo sugeriu que as reuniões do colegiado poderiam ocorrer nas primeiras quartas-feiras do

107 mês no lugar da reunião do conselho do centro, desde que não houvesse alguma demanda com
108 processos ou outros assuntos importantes que necessitem de aprovação para o seu trâmite. Profa.

9 Renata informa que nas próximas reuniões do colegiado serão debatidos os assuntos acerca do
10 baixo desempenho e do alto índice de retenção dos discentes nos cursos das ciências agrárias.

111 Nada mais havendo a tratar, eu, Wallace Nascimento Santos, Assistente em Administração do
112 Centro de Ciências Agrárias Aplicadas, lavrei a presente ata, que após lida, discutida e colocada
113 em votação, será assinada pelos Conselheiros presentes. Cidade Universitária Professor José
114 AI ísio de Campos, ao quarto dia do mês de setembro do ano de dois mil e dezenove.

z.
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